

Preguntas frecuentes

22.04.2020

La Agencia Campus France, los servicios de cooperación de las embajadas y las instituciones de enseñanza superior tuvieron que adaptarse rápidamente a la crisis sanitaria y a sus consecuencias (confinamiento y teletrabajo, cierre de fronteras, etc.). Las instituciones, en particular, han cambiado hacia una enseñanza en línea y se están preparando para hacer lo mismo para sus exámenes. Continúan su labor de admisión de estudiantes internacionales a través de las plataformas Études en France y Parcoursup, entre otras. Además, muchas escuelas han modificado sus procedimientos de admisión suprimiendo los concursos y los exámenes orales.

Aunque las instituciones siguen funcionando, muchos estudiantes están preocupados debido a las muchas incertidumbres sobre el período actual y futuro que plantea la crisis sanitaria.

Esta sección de Preguntas Frecuentes será evolutiva y tiene por objeto entregar las primeras respuestas a una serie de preguntas formuladas por funcionarios de Campus France y/o candidatos internacionales a la enseñanza superior francesa. En efecto, es necesario tranquilizarlos acerca de la voluntad de Francia de acogerlos en buenas condiciones al principio del año académico o en una fecha posterior.

1. Recordatorio del calendario

Proceso DAP blanche (postulaciones a primer año de licencia)

- 1 de noviembre de 2019: inicio de la campaña
- 17 de enero de 2020: fecha límite validación expediente por parte de los candidatos
- 29 de febrero de 2020: fecha límite para las entrevistas en Campus France y validación SCAC
- 15 de junio de 2020: fecha límite para las comisiones pedagógicas escolares - Decisión de las escuelas
- 20 de junio de 2020: fecha límite para las comisiones de becas de las embajadas / exenciones de establecimiento
- 30 de junio de 2020: fecha límite para la decisión de los estudiantes

Proceso DAP Jaune (postulación al 1er año de los ciclos de estudios de las escuelas nacionales de arquitectura)

- 1 de noviembre de 2019: inicio de la campaña
- 17 de enero de 2020: fecha límite validación expediente por parte de los candidatos
- 8 de febrero de 2020: fecha límite para la aprobación del TCF
- 29 de febrero de 2020: fecha límite para las entrevistas en Campus France y validación SCAC
- 1 de marzo de 2020: inicio del examen de los expedientes por las comisiones educativas de la ENSA.
- 15 de mayo de 2020: fecha límite para la respuesta de la ENSA sobre la primera opción
- 15 de junio de 2020: fecha límite para la respuesta de la ENSA sobre la 2ª elección
- 30 de junio de 2020: fecha límite para informar al candidato de la aceptación o rechazo de su solicitud.

Calendario recomendado para otras formaciones (L2-L3-DUT-Master)

- 1 de noviembre de 2019: inicio de la campaña
- 6 de marzo de 2020: fecha límite validación expediente por parte de los candidatos
- 7 de junio de 2020: fecha límite para las entrevistas en Campus France y validación SCAC
- 6 de julio de 2020: fecha límite respuesta establecimientos
- 13 de julio de 2020: fecha límite para las comisiones de becas de las embajadas y las propuestas de exenciones institucionales
- 17 de julio de 2020: fecha límite para la decisión de los estudiantes

Parcoursup

- 22 de enero de 2020: apertura de la plataforma de inscripción en línea
- 2 de abril de 2020: fin de la fase de registro
- 19 de mayo de 2020: comienzo de la fase principal de admisión
- 17 de julio de 2020: último día para aceptar una propuesta de admisión recibida durante la fase principal

Campus Art

- 4 de noviembre de 2019: apertura del sitio de solicitud de CampusArt
- 30 de abril de 2020: fecha límite para la presentación del expediente de candidatura electrónico / inicio de las entrevistas telefónicas o por videoconferencia con los candidatos
- 15 de mayo de 2020: fin de las propuestas de preinscripción hechas a los candidatos por las instituciones
- 30 de mayo: fecha límite para la confirmación de la entrada en la formación de los estudiantes aceptados

2. Preguntas generales

¿Francia aceptará estudiantes extranjeros en septiembre?

Francia y sus instituciones acogen desde hace tiempo a estudiantes de todo el mundo y desean acoger a más estudiantes gracias a la estrategia de atracción "Bienvenido a Francia". En 2019 había 358.000, es decir, el 12% de los estudiantes en Francia (y el 40% de los estudiantes de doctorado). La pandemia actual no pone en tela de juicio la voluntad de las instituciones francesas de acoger y dar la bienvenida a los estudiantes extranjeros en sus cursos al comienzo del año académico.

En esta etapa, la apertura de las fronteras, la entrega de visas y la reanudación de los vuelos internacionales siguen dependiendo de la evolución de la crisis sanitaria y de las decisiones que adopte el Gobierno a este respecto.

Por el momento, el reingreso de septiembre se mantiene según lo previsto. Si la crisis sanitaria continuara, las instituciones podrían adoptar una mayor flexibilidad en cuanto a la fecha de inicio del año académico y/o introducir cursos por videoconferencia, especialmente para los estudiantes internacionales, al comienzo del año académico o durante el primer semestre.

¿Aplicarán las universidades y escuelas involucradas tarifas diferenciadas para los estudiantes internacionales (fuera de la UE) a comienzos del año académico?

La Orden y el Decreto del 19 de abril de 2019 introdujeron tarifas diferenciadas para los estudiantes no comunitarios en las universidades y escuelas bajo la supervisión del Ministerio de Educación Superior, Investigación e Innovación (MESRI). El Consejo de Estado aún no se ha pronunciado sobre el recurso presentado contra esta medida. No obstante, algunas universidades han renovado las medidas de exención para el comienzo del año académico 2020. Los puestos diplomáticos también pueden eximir de los costos de estudios a los mejores candidatos que deseen ingresar en un curso de estudio cubierto por los derechos diferenciados.

¿Cómo informarán las universidades de su decisión sobre las tarifas diferenciadas?

La respuesta se le enviará al mismo tiempo que la respuesta a la solicitud de postulación del estudiante (consulte los calendarios de postulación arriba).

Si un estudiante admitido para el comienzo del año académico 2020 no puede viajar a Francia, ¿podría aplazarse su solicitud para el año académico 2021?

La situación excepcional que estamos viviendo puede dar lugar a solicitudes de llegada tardía y/o aplazamiento de la admisión por parte de los candidatos. Las instituciones son conscientes del difícil contexto y examinarán las solicitudes caso a caso con flexibilidad y en beneficio del estudiante. En estos casos, el estudiante debe acercarse a la institución. Sin embargo, se están llevando a cabo debates en las instituciones para que el plan de estudios pueda ser seguido, incluso a distancia.

¿Existe una lista de exenciones para las instituciones para el comienzo del año académico 2020?

El Departamento ha enviado una lista inicial de las políticas de exención de las instituciones. Se completará de acuerdo con los datos comunicados por el Ministerio de Educación Superior.

¿Qué hace Francia a favor de la investigación sobre el coronavirus?

La investigación francesa, en el seno de las instituciones, laboratorios y organismos de investigación (sistema hospitalario universitario, Instituto Pasteur, IRD, ANRS e Inserm, en particular) se moviliza para luchar contra la propagación de COVID-19 y para encontrar una vacuna. Francia ha liberado como medida de urgencia más de 70 millones de euros para financiar la investigación contra la epidemia de COVID-19 y también participa en el esfuerzo de investigación a nivel europeo.

El Ministerio de Europa y Asuntos Exteriores se ha comprometido desde hace muchos años con el IRD, la red internacional de Institutos Pasteur y la ANRS, a través de los recursos humanos, y está complementando su apoyo este año con fondos específicos para luchar contra el coronavirus en los países del Sur, en particular a través de subvenciones y préstamos de la AFD. En toda Francia, unos cincuenta equipos de investigación trabajan actualmente en la lucha contra el COVID-19.

Los contratos de los estudiantes de doctorado, los becarios de posdoctorado, los investigadores, los ingenieros y los técnicos con contratos de plazo fijo que participan en proyectos de investigación en el momento de la actual crisis sanitaria pueden prorrogarse hasta un año.

3. El proceso Études en France

La oficina de Campus France está cerrada. ¿Cómo puedo contactarlos y validar mi expediente y/o informarme sobre su seguimiento?

Puedes escribir a santiago@campusfrance.org. Si bien la oficina está cerrada, seguimos trabajando a distancia y a disposición de los estudiantes para informarles sobre su proyecto de estudios en Francia y sobre la contingencia.

Tengo una cita en la oficina de Campus France para una entrevista, pero está cerrada. ¿Qué puedo hacer?

Puedes escribir a santiago@campusfrance.org. Si bien la oficina está cerrada, seguimos trabajando a distancia y a disposición de los estudiantes para informarles sobre su proyecto de estudios en Francia y sobre la contingencia.

Estoy renunciando a mi plan de ir a Francia. ¿Se me pueden reembolsar los gastos administrativos de Campus France?

La regla general es no reembolsar estos gastos. En efecto, se advierte a los candidatos, en el momento del pago de los derechos, que éstos no son reembolsables y no constituyen una garantía de admisión o de entrega de visa. Por lo tanto, la renuncia a una postulación no lleva a un reembolso.

Pero, Campus France Chile puede guardar los gastos administrativos pagados para el próximo año, y sólo se pagará la diferencia entre la tarifa 2020 y 2021, en caso de aplazar el proyecto (no en caso de renuncia total).

4. Otros procedimientos de postulación (Parcoursup)

¿Se ve afectado el calendario de Parcoursup?

El proceso a través de Parcoursup continúa normalmente y en esta etapa el calendario no cambia; los candidatos tuvieron que confirmar sus deseos el jueves 2 de abril, mientras que las primeras respuestas de las instituciones se esperan a partir del 19 de mayo de 2020.

Postulé a una formación selectiva con pruebas escritas: ¿serán éstas canceladas?

Los exámenes escritos son cancelados y reemplazados por la revisión del expediente de Parcoursup. Por consiguiente, los candidatos deben prestar especial atención a su expediente (rellenar el proyecto de formación y la sección facultativa "mis actividades e intereses").

Los candidatos involucrados recibirán un mensaje de la plataforma Parcoursup y todos los detalles se añadirán rápidamente a su expediente para cada uno de las formaciones en cuestión.

Postulé a una formación selectiva con pruebas orales: ¿serán éstas canceladas?

Por favor, consulte la decisión tomada por cada institución.

- Si se cancelan los exámenes orales, sólo se tendrá en cuenta la revisión del expediente de Parcoursup.

- Si se mantienen las pruebas de selección oral, éstas se adaptarán a la situación de crisis y se realizarán a distancia por videoconferencia o conferencia telefónica utilizando los instrumentos propuestos por los establecimientos.

Todos los detalles se añadirán rápidamente a los expedientes de los candidatos para cada uno de los cursos de formación en cuestión.

Todos los exámenes de ingreso a las grandes escuelas se reprogramarán entre el 20 de junio y el 7 de agosto y estarán sujetos a las medidas sanitarias vigentes en ese momento.

[Haga clic aquí para consultar el comunicado de prensa del MESRI y el calendario de los concursos.](#)

Postulé a una formación con pruebas/presentaciones deportivas o artísticas: ¿serán éstas canceladas?

Las entrevistas cara a cara pueden ser mantenidas por estas formaciones después del 19 de mayo, que es el comienzo de la fase de admisión. Los candidatos podrán consultar rápidamente los detalles (fecha final de las pruebas) que se incluirán en su expediente para cada uno de los cursos en cuestión. Recibirán un mensaje en paralelo de parte de las formaciones.

Para más información sobre el proceso a través de Parcoursup, por favor consulte las preguntas frecuentes realizadas por MESRI:

[https://www.parcoursup.fr/index.php?desc=covid19.](https://www.parcoursup.fr/index.php?desc=covid19)

5. Tests de idioma

¿Cuándo podremos rendir los exámenes de francés (TCF, DELF, DALF)?

Puede informarse sobre el seguimiento de su expediente contactando la oficina de Campus France de su país de residencia. También puede preguntar a la institución a la que ha solicitado la admisión: algunas han previsto reforzar sus cursos de FLE al principio del año escolar, otras son más flexibles en cuanto al nivel de francés en el estudio de las solicitudes.

6. Las visas y permisos de residencia

Tengo una visa de corta duración que expira y no puedo salir de Francia. ¿Qué puedo hacer?

Si se encuentra en Francia con una visa de corta duración que está a punto de expirar y no puede regresar a su país de origen, ya sea porque le prohíbe la entrada desde Francia por razones de salud o porque se han interrumpido los vuelos aéreos en particular, puede, en casos de urgencia justificados, beneficiarse de una prórroga de la visa de corta duración (hasta 90 días) o de un permiso de residencia provisional. Para ello, se le invita a contactar la prefectura del lugar de su estancia.

Mi permiso de residencia acaba de expirar, no he tenido una cita con la prefectura y está cerrada. ¿Cómo puedo evitar no estar en regla?

El período de validez de los permisos de residencia franceses, las visas de larga duración o las solicitudes de renovación de los permisos de residencia que expiran entre el 16 de marzo y el 15 de junio de 2020 se han prorrogado automáticamente por seis meses.

¿Se reabrirán los servicios consulares franceses y estarán listos para responder rápidamente a las solicitudes de visa VLS-TS a partir de junio de 2020?

No tenemos respuesta en este momento. Los consulados informarán cuando llegue el momento a las oficinas de Campus France de los países involucrados.

Debido al retraso del calendario y a la decisión de admisión tardía (a más tardar el 6 de julio), ¿tendrán los estudiantes tiempo suficiente para preparar su partida a Francia (visa, alojamiento)?

Los estudiantes deberán ponerse en contacto con su institución de acogida para evaluar con ellos las modalidades de su llegada y el comienzo de su semestre. Algunas instituciones prevén un escalonamiento de las fechas de inicio del año

académico, y/o cursos que se podrán seguir por videoconferencia a principios de año o durante el primer semestre si la movilidad resulta difícil.

7. Becas

¿Habrá Becas de Excelencia del Gobierno Francés (BGF) este año?

Francia siempre quiere acompañar a los mejores estudiantes internacionales para estudiar en Francia.

¿Se mantendrán las becas aunque el año escolar empiece más tarde de lo normal?

Las becas iniciadas se mantendrán para los estudiantes que aún están en la universidad y que cumplen los requisitos del programa de becas.

¿Cuándo se anunciarán los resultados de la beca Eiffel?

Los resultados de la beca Eiffel están publicados en el sitio web del Campus France Chile: <https://www.chili.campusfrance.org/resultado-2020-del-programa-de-becas-eiffel>

¿Se mantienen las becas de doctorado?

Las becas de doctorado se mantienen incluso en caso de llegada tardía al territorio francés, con una posible modificación de la fecha efectiva.

¿Se mantendrán los programas MOPGA?

Los programas MOPGA se mantienen. Los plazos de solicitud se han aplazado a las siguientes fechas:

- El 26 de abril para el programa MOPGA nivel Máster
- El 5 de julio para el programa MOPGA nivel postdoctorado

Encontrará toda la información necesaria para presentar su postulación en la página web de Campus France (<https://www.campusfrance.org/fr/les-appels-a-projets-make-our-planet-great-again>) o de Campus France Chile (<https://www.chili.campusfrance.org/make-our-planet-great-again-financiamientos-para-posdoctorados>)

8. Hacia el comienzo del año académico 2020

¿Qué puedo hacer si estoy aceptado en Francia en un nivel superior pero que no he podido validar mi nivel actual porque mi universidad está cerrada?

Es probable que su universidad también se esté adaptando a la situación actual. Si no puede validar su título, debe solicitar un aplazamiento de la admisión en la universidad francesa que lo admitió. Las instituciones toman estas decisiones caso por caso.

¿Se mantendrá el inicio año académico para septiembre?

Por el momento, el año académico de septiembre se mantiene. Por otra parte, si la crisis sanitaria continuara, las instituciones podrían probablemente adoptar una fecha de inicio más flexible.

De ser necesario, algunas instituciones tienen previsto introducir fechas de inicio escalonadas y/o cursos de enseñanza a distancia a principios de año o en la primera mitad del año si la movilidad resulta difícil y para un cierto número de cursos.

Se dará más información a los candidatos antes del 15 de junio para el DAP y el 6 de julio para el proceso fuera de DAP.

¿Permitirán las universidades una llegada tardía si la entrega de mi visa se retrasa?

Tendrá que contactar directamente a la universidad. Es probable que sean flexibles debido a la naturaleza excepcional de la crisis sanitaria. Es posible que algunos cursos se puedan impartir a distancia en caso de retraso en la llegada.

¿Tendremos cursos en línea al principio del año escolar?

Las escuelas francesas se han orientado hacia los cursos digitales (a distancia) en respuesta a la crisis. En caso de que se retrase el comienzo del año académico y/o se impida la llegada puntual de ciertos estudiantes internacionales, las instituciones tienen la posibilidad técnica de establecer cursos de enseñanza a distancia al comienzo del semestre y/o hasta la llegada de los estudiantes internacionales para un determinado número de cursos.

9. Alojamiento

¿Cómo se solicita el alojamiento del CROUS para los estudiantes internacionales?

Las solicitudes de alojamiento del CROUS para estudiantes internacionales se realizarán en línea a través de la plataforma trouverunlogement.lescrous.fr a partir del 9 de julio de 2020.

El alojamiento estará disponible tanto al comienzo del año académico en septiembre de 2020 como en enero de 2021.

A este respecto, se ha actualizado el artículo sobre alojamiento en el sitio web internacional Campus France donde se resume el procedimiento a seguir.